

# DE LA CURIE GÉNÉRALICE

## Temps Fort – Octobre 2012

Chers Confrères,

Que la grâce et la paix de Notre Seigneur Jésus-Christ demeurent à jamais dans vos cœurs !

Je viens partager avec vous, mes frères, quelques informations à la suite de notre plus récente rencontre du Temps Fort, du 1<sup>er</sup> au 5 octobre 2012. Une nouvelle manière de procéder a été de prendre une journée entière de prière et de réflexion avant le Temps Fort, au lieu de la formation continue, que nous faisons habituellement durant la rencontre. Ceci nous est venu d'une discussion au cours de notre Temps Fort de juin, dans le but bénéfique de réfléchir auparavant sur un thème vincentien. Donc, le dimanche 30 septembre, nous avons eu une conférence du Père Nicola Albanesi, C.M., Visiteur de la Province de Rome, qui nous a parlé du thème de la nouvelle évangélisation et de sa relation à notre charisme vincentien. Nous avons ensuite pris du temps pour prier, réfléchir et discuter: une réunion qui tombait à point, puisque c'était une semaine avant le début du Synode des évêques sur la Nouvelle Évangélisation. La rencontre de notre Temps Fort a ensuite commencé par les sujets courants que nous traitons sur une base régulière.

### ***Rencontre Internationale des Visiteurs 2013***

Le premier sujet fut le rapport concernant la planification de la rencontre internationale des Visiteurs qui aura lieu du 1<sup>er</sup> au 14 juillet 2013 à l'Université Saint John à New York. Nous avons pu discuter d'un certain nombre de questions et consolider le programme. L'objectif était de finaliser les différents sujets d'importance pour la Congrégation que chaque Assistant du Supérieur général abordera pour engager l'Assemblée des Visiteurs au dialogue.

### ***Commission Ratio Formationis***

Nous avons reçu la première ébauche du travail de la Commission Ratio Formationis, qui contient sept chapitres. Nous avons discuté brièvement des points importants du document, mais nous avons décidé de lui consacrer toute une journée après le Temps Fort, le 8 décembre, pour l'examiner et l'évaluer.

### ***Catalogue du Personnel***

Le Père Giuseppe Turati, secrétaire général, fit ensuite à la mise à jour du personnel, en vue de la publication du catalogue à la fin de cette année, qui reflétera les changements de 2011 à 2013. Le Père Turati nous fit part également de la situation du catalogue en ligne et de la rencontre qu'il a tenue en août avec le Père John Freund et le consultant de l'Université du Niagara, PetterLovaas. Plusieurs des difficultés relatives à la mise en ligne de ce catalogue ont été résolues, et nous nous dirigeons d'un bon pas vers sa réalisation.

### ***Commission sur le Développement***

Nous avons reçu un rapport de la commission chargée d'évaluer et de promouvoir les efforts de développement économique de la Congrégation. Avec notre bonne volonté et nos recommandations, nous espérons recueillir les fonds suffisants pour les provinces qui ont besoin de soutien et pour la mise en œuvre d'autres projets importants proposés par l'Assemblée générale pour le bien de la Congrégation.

### ***Reconfiguration***

La discussion s'est ensuite engagée sur la reconfiguration à la suite des rapports reçus de trois des provinces de l'Espagne, qui ont décidé de se regrouper en une province d'ici les trois prochaines années. Les trois provinces de l'Italie considèrent également cette option de regroupement en une province. Vu l'importance de cette question, nous avons consacré toute une journée (le samedi 6 octobre), après les rencontres régulières du Temps Fort, pour discuter et approfondir notre compréhension de la reconfiguration.

### ***Bureau des Communications***

Nous avons reçu un rapport du Père John Maher, directeur des communications, sur l'état des modifications du site web CM-global. Les rénovations vont bon train et nous espérons que les sites anglais,

français et espagnol seront prêts pour décembre. Le tout sera « convivial » et contiendra beaucoup d'informations et de ressources pour les confrères et les membres de la Famille vincentienne. Le côté technologique présentait beaucoup de défis à certains moments, mais le Père John Freund et le Père Bernard Massarini, de la Province de Toulouse, se sont chargés du travail du site français. Le Père César Chavez Alva, de la Province du Pérou, a aussi travaillé généreusement sur la version espagnole du site. Bernard et César ayant des engagements apostoliques à plein temps dans leurs provinces respectives, nous avons donc grandement apprécié les heures qu'ils ont consacrées à apprendre les aspects techniques du web de même que la traduction française et espagnole. Le travail remarquable de ces trois confrères, John, Bernard et César, bénéficiera largement à la Congrégation.

À propos de Vincentiana, le Père Maher soulignait que la production va bien et que les coûts sont contrôlés. Le Conseil d'administration de Vincentiana s'est réuni deux fois cette année et une autre rencontre est prévue pour faire des recommandations concernant le contenu et l'orientation de la revue. Il a également mentionné que les commentaires des confrères au sujet de la lettre circulaire numérique mensuelle NUNTIA compilée par le Père Juventino Castellero sont positifs.

### ***Programme CIF***

Le rapport reçu des Pères Dan Borlik et Marcello Manimtim, directeurs du programme CIF, indique qu'ils souhaitent consolider ce programme de manière à mieux servir la Congrégation et la Famille vincentienne en général. Grâce à leurs efforts et à leur travail, nous espérons utiliser nos ressources de la meilleure manière possible pour renforcer ce programme de formation continue. Le Supérieur général a bénéficié d'une session en ligne sur « Skype » avec les participants actuels du programme CIF à Paris. Entre autres sujets, il a été question du rôle crucial du programme CIF, de la nature universelle de la Congrégation, de l'approfondissement de notre propre sens d'appartenance à nos provinces individuelles et à la Congrégation entière. La discussion s'est poursuivie à propos du plan stratégique de la Congrégation.

### ***Commission pour le Changement Systémique***

Ce fut ensuite le rapport de la Commission pour le Changement systémique par le Père Giuseppe Turati, qui deviendra le nouveau coordonnateur de ce groupe pour la Curie. La Commission sera totalement renouvelée d'ici 2014. D'ici là, les nouveaux membres se joindront graduellement au conseil. Jusqu'à présent, la commission se compose de Kerry Anthony pour De Paul International (Irlande), Juan

Pablo Jacome Solarte (Équateur) des Jeunesses mariales vincentiennes, notre confrère Mizaél Donizetti Poggioli (Brésil), et Jim Claffey de la Société de Saint-Vincent de Paul (États-Unis) qui agira comme secrétaire exécutif de la Commission. À ce jour, nous attendons la nomination des représentants de l'AIC et des Filles de la Charité.

### ***Office de Solidarité Vincentienne***

Nous avons reçu le rapport du Père Miles Heinen, directeur de l'Office de Solidarité Vincentienne, avec le bulletin que l'Office envoie par courriel. Le Conseil a fait l'éloge du travail de Miles et de son équipe, et nous encourageons tous les confrères à soutenir le VSO spirituellement par la prière et financièrement par des contributions qui les aideront à continuer leur travail de fournir des fonds très demandés pour les microprojets par les provinces des pays en voie de développement. Leur site web est : <http://cmglobal.org/vso-en/>

### ***Rapport de l'Économiste Général***

Ensuite, ce fut le rapport financier du Père Joe Geders, économiste général. Nous ressentons encore les contrecoups de la crise du marché financier de 2008. Nous continuons à chercher des moyens pour aider à rebâtir le fonds du patrimoine pour soutenir les provinces dans le besoin. Nous sommes également engagés à soutenir plusieurs projets entrepris pour le bien de la Congrégation, pour lesquels l'Assemblée générale de 2010 avait donné le mandat. Nous avons essayé, comme Conseil, d'implanter fidèlement ces directives, mais par souci de transparence, je dois dire que nos ressources financières sont de plus en plus limitées. De nouveaux fonds sont nécessaires pour poursuivre le travail de la Congrégation et protéger notre patrimoine pour les futures générations.

### ***Missions Internationales***

Nous avons discuté de chacune de nos diverses missions internationales. En Bolivie, les deux lieux de mission où servent les confrères sont El Alto et Cochabamba. Des confrères œuvrent également en Papouasie-Nouvelle-Guinée et aux Îles Salomon, de même que dans les nouvelles missions en Angola, Tunis, Tchad, et plus récemment au Bénin. Les Assistants généraux du Conseil sont responsables de ces missions, et ils encouragent et soutiennent les confrères assignés à ces ministères afin qu'ils soient des évangélistes créatifs et fidèles. Le Père Eli Chaves s'occupe de nos missions en Bolivie et en Angola. Le Père Varghese Thottamkara est responsable des trois lieux de

mission en Papouasie-Nouvelle-Guinée, de même que la mission aux Îles Salomon et la nouvelle mission de Tunis. Le Père Zeracristos est responsable de la mission au Tchad, puisqu'il travaille avec COVIAM (la Conférence des Visiteurs d'Afrique et de Madagascar). Le Père Stanislav Zontak s'occupe des missions francophones au Bénin.

Des demandes de confrères intéressés à se porter volontaires pour des missions internationales ont été reçues, et nous avons pu répondre positivement à deux d'entre eux, leur demandant de fournir plus d'information afin de discerner les placements possibles pour eux. Nous avons également reçu des demandes pour ouvrir de nouvelles missions. J'aimerais vous en soumettre une en particulier. Le Père Michael Walsh, visiteur de la Province d'Australie, nous informait d'une possibilité de placement à court terme au Pacific Regional Seminary de Saint-Pierre-Chanel aux Îles Fiji. Le séminaire aimerait inviter des confrères comme conférenciers pour un semestre ou plus afin d'enrichir les cours académiques et pastoraux offerts aux étudiants. Les détails sont indiqués dans la lettre annuelle d'Appel missionnaire.

Plusieurs demandes pour des nouvelles missions ont été reçues des diocèses du Brésil, du Centre Afrique et de l'archidiocèse d'Anchorage, Alaska, États-Unis. Malheureusement, en ce moment, nous sommes dans l'impossibilité de les inclure dans notre Appel missionnaire, car nous essayons d'assurer la stabilité dans les missions où nous servons actuellement. Cependant, nous avons contacté les provinces et leurs visiteurs des régions avoisinantes afin de vérifier si certaines formes d'aide pourraient être fournies pour ces lieux.

### ***Famille Vincentienne et Jeunesses Mariale Vincentiennes***

Une longue discussion suivit concernant la Famille vincentienne et le rôle du Supérieur général et des Assistants généraux qui travaillent ensemble pour promouvoir nos buts. Nous avons parlé spécifiquement du rôle de notre Congrégation avec la Famille vincentienne et comment nous pourrions inviter les confrères à être fidèles à nos Constitutions qui nous appellent à collaborer avec la Famille vincentienne.

Nous avons également évalué le travail du Bureau de la Famille vincentienne ici à la Curie. Le Père Eli Chaves, avec le Père Juventino Castellero et Sœur Ana Aparecida, Fille de la Charité, ont préparé des présentations sur vidéo pour diverses branches de la Famille vincentienne qui demandent de l'assistance. Ils travaillent en particulier sur le «secteur jeunesse» pour le rassemblement du 19 au 21 juillet à Belo Horizonte, Brésil, avant la Journée mondiale de la Jeunesse à Rio de Janeiro. Je vous invite à regarder la vidéo qui a été préparée en plusieurs langues en vue de cette rencontre, qui se trouve sur le site [www.famvin.org](http://www.famvin.org). Nous attendons la participation de plus de deux mille

jeunes. La Société de Saint-Vincent de Paul a généreusement offert l'utilisation de leurs camps pour cet événement, et nous leur en sommes très reconnaissants.

Le Père Jean-Pierre Mangulu Mobonda, notre confrère du Congo qui travaille en Haïti, nous a envoyé un rapport. Il travaille fidèlement avec des groupes de la Famille vincentienne, les encourageant à une grande collaboration.

Nous avons également étudié une demande du Conseil international des Jeunesses mariales vincentiennes concernant le besoin d'un nouveau directeur du secrétariat et d'un sous-directeur de l'Association pour assister le Supérieur général dans ses responsabilités. Le candidat pour cet emploi, un confrère, a été choisi. Le confrère et son Visiteur ont été informés de notre demande, et vous en aurez des nouvelles prochainement.

### ***Agenda du Supérieur Général***

Comme Conseil, nous avons révisé nos agendas des trois prochains mois et discuté de la planification. Je vous partage le calendrier du Supérieur général. Du 7 au 28 octobre, il participe au Synode des évêques sur la Nouvelle Évangélisation ici à Rome. Un moment particulièrement important sera la messe d'ouverture de « l'Année de la Foi », le 11 octobre, commémorant le 50<sup>e</sup> anniversaire du début du Concile Vatican II. Le 21 octobre, il participera à la canonisation de sept nouveaux saints. Deux des plus connus sont la bienheureuse Kateri Tekakwitha, première sainte amérindienne de l'Amérique du Nord, et Mère Marianne Cope de Molokai, Hawaii, qui a travaillé avec le Père Damien dans les léproseries.

Les 24 et 25 octobre, la commission nouvellement formée sur le Dialogue interreligieux avec l'islam aura sa première rencontre à la Curie généralice. Le 29 octobre, Le Supérieur général et le Père Javier Alvarez, vicaire général, iront à Madrid pour participer à une rencontre des Visiteurs et leurs conseils des trois provinces d'Espagne qui ont choisi d'aller de l'avant dans la reconfiguration d'ici les trois prochaines années.

Le 30 octobre, il rencontrera le Père Guillaume Leukeumo, supérieur régional du Cameroun et président de COVIAM, responsable de la mission au Tchad.

Durant le mois de novembre, le Supérieur général se rendra à Cuba pour une rencontre avec le Conseil international de l'Association de la Médaille miraculeuse, de même que pour célébrer le 150<sup>e</sup> anniversaire de l'arrivée des confrères et des Filles de la Charité à Cuba. Le 15 novembre, il sera à Paris pour rencontrer les conseils provinciaux des provinces anglophones des Filles de la Charité.

Du 16-19 novembre, il sera présent au Collège All Hallows à Dublin pour rencontrer les confrères de la Province d'Irlande qui célèbrent l'inauguration d'une nouvelle déclaration de mission pour le Collège. Le 20 novembre, le Supérieur général présidera une rencontre à la Curie généralice pour les dirigeants de Sociétés de Vie apostolique, afin de discuter de leurs réactions au Synode des évêques et de la nouvelle évangélisation. Du 21 au 23 novembre, il participera à un atelier avec l'Union des Supérieurs majeurs à Rome; le sujet inclura également un suivi sur les expériences du Synode des évêques par rapport à la nouvelle évangélisation et ses implications pour les communautés religieuses.

Du 23 au 25 novembre, le Supérieur général sera à Naples pour participer au rassemblement européen de l'Association des Jeunes mariales vincentiennes, où il donnera une conférence sur « La Nouvelle Évangélisation et notre Charisme aujourd'hui ». En décembre, le Conseil général se réunira pour une rencontre d'évaluation et de planification avant la rencontre du Temps Fort.

Comme par le passé, nous nous rassemblerons avant le Temps Fort pour une journée de retraite avec nos prêtres qui étudient à Rome. Ce sera ensuite notre dernier Temps Fort de 2012, du 3 au 7 décembre. Le 7 décembre, nous célébrerons avec les employés laïcs de la Curie généralice en signe d'appréciation pour leur travail ardu et leur dévouement.

Le 8 décembre, le Conseil général se réunira pour réviser le travail de la Commission Ratio Formationis. Du 14 au 16 décembre, le Supérieur général visitera la mission de Tunis, puis il prendra du temps pour sa retraite annuelle, du 17 au 22 décembre.

Le reste du mois, le Supérieur général se joindra aux confrères de la Curie pour les festivités de Noël, incluant des célébrations avec des confrères et les Filles de la Charité italiennes. Le 31 décembre, il se rendra à Paris pour célébrer le Nouvel An par une messe et une conférence aux Filles de la Charité, et pour passer du temps avec les confrères de la Maison mère.

Veillez me contacter si vous avez des questions ou commentaires sur tous les sujets qui ont été abordés. Mes prières et mes meilleurs vœux vous accompagnent en ces jours d'automne!

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.  
Supérieur Général